

## **CASTILLA Y LEÓN.-Vázquez hace un llamamiento a vacunarse contra la meningitis, enfermedad "previsible" con 4 casos este año en CyL**



El consejero de Sanidad, Alejandro Vázquez, durante su visita a la exposición 'Las caras de la meningitis' promovida por la Asociación Española contra la Meningitis, que se puede ver en el vestíbulo del Río Hortega - EUROPA PRESS

**Recalca la "importancia" de la vacuna, puesto que antes de su introducción en CyL se hablaba de entre 20 y 25 casos al año**

VALLADOLID, 23 May. (EUROPA PRESS) -

El consejero de Sanidad, Alejandro Vázquez, ha hecho un llamamiento a la población a que se vacune contra la meningitis, una enfermedad "muy grave" de la que se han registrado cuatro casos en la Comunidad este año pero que es previsible por la existencia de una vacuna, y ha advertido de que el concepto social que se tiene de ella es que "está desaparecida, cuando realmente no es así".

El responsable autonómico de Sanidad ha hecho este llamamiento durante su visita a la exposición 'Las caras de la meningitis', de la Asociación Española contra la Meningitis, que se puede visitar desde este martes en el vestíbulo principal del Hospital Universitario Río Hortega de Valladolid.

Una muestra que tiene el objetivo de concienciar sobre la "importancia" de la vacunación para la prevención de esta patología, a la vez que se intenta aumentar el conocimiento social acerca de la misma y también sobre sus consecuencias.

Para Alejandro Vázquez, esta exposición, que es itinerante, sirve para que los interesados puedan ver diversas facetas de la enfermedad, desde la más grave que es la muerte de algunos pacientes, hasta algunas secuelas importantes que quedan y que suponen a las personas que lo han padecido un "importante afán de superación para vencer el proceso final de la enfermedad, como es el caso de algunas amputaciones de extremidades que se han visto en algunas fotos".

Del mismo modo, el responsable de Sanidad ha advertido de que es una enfermedad "grave", que puede causar hasta un diez por ciento de mortalidad, según las series, y que puede llegar a causar hasta un 20 por ciento de secuelas graves.

En la misma línea, Vázquez ha indicado que esta enfermedad tiene un hecho diferencial "muy importante", y es que el grupo de edad al que más afecta son los niños, concretamente, los menores de cinco años y con más incidencia los menores de dos años.

"Realmente, quiero dejar un mensaje muy claro, y es que es una enfermedad previsible y de hecho existen vacunas", ha subrayado el consejero de Sanidad, al tiempo que ha recordado que Castilla y León fue la primera Comunidad Autónoma que introdujo la vacunación del meningococo B.

En relación con esta cuestión, Alejandro Vázquez ha destacado que esto ha supuesto una disminución "muy importante" en la casuística de los casos.

En este marco, Vázquez ha hecho un llamamiento a que la gente se vacune, en la medida en que la meningitis es una enfermedad "previsible", puesto que las vacunas son la medida de salud pública "más coste-eficiente que existe".

## **PORCENTAJE DE VACUNACIÓN Y CONTAGIOS**

Respecto al porcentaje de niños que se vacunan y al porcentaje de reducción de los contagios por esta enfermedad, Alejandro Vázquez ha detallado que los porcentajes que le constan a la Consejería son superiores al 96 por ciento, si bien les gustaría que llegaran al 100 por ciento haciendo una media de las diferentes vacunas.

Asimismo, en relación con el porcentaje de contagio, Vázquez ha explicado que se ha reducido "mucho" puesto que el año pasado fueron tres casos los declarados por meningitis meningocócica, no así de vírica u otro tipo de meningitis, que son más frecuentes y menos grave.

Este año, ha añadido Vázquez, se han contabilizado ya cuatro casos. "Es decir, mientras que hablábamos de entre 20 y 25 casos antes de la época de la vacuna, todos ellos, como digo, con potencial gravedad", ha apostillado el consejero.

## **ENFERMEDAD INFECCIOSA**

La meningitis es una enfermedad infecciosa y contagiosa que afecta a todos los grupos de edad, aunque la población con mayor incidencia son los menores de cinco años.

Su origen es de dos tipos: vírico, de carácter no letal pero con posibilidad de secuelas graves; y bacteriano, más peligroso porque en ocasiones deriva en sepsis.

Este problema de salud produce 2,5 millones de casos en el mundo al año, por lo que puede ser mortal y entre sus secuelas más graves están el daño cerebral, las amputaciones o la sordera.

Por eso, la asociación ha remarcado que es "fundamental" educar y sensibilizar a la opinión pública sobre la meningitis, promover conductas para su prevención, difundir conocimiento sobre sus causas y tratamiento, fomentar la prevención y apoyar la investigación científica en la materia; metas que se persiguen con proyectos como la muestra del HURH.